



à LILLE Nº 1.02 à ROUBAIX Nº 3.28

et dans toutes les Agence de France et de l'Etranger

Vendredi fer JUIN 1906

Attentat contre le roi d'Espagne : Explosion d'une

E A TENU DEUX NOUVELLES SEANCES A L'ARCHEVECHE DE PARIS.

LA DOUMA A ADOPTE UNE PROPOSI-TON TENDANT A L'ABOLITION DE LA PEINE DE MORT.

DEUX ACCIDENTS MORTELS SE SONT PRODUITS A LILLE.

Les Mineurs jaunes

Vivent les Jaunes! clame la « Croix ». Son Dombray-Schmidt frappé de male mort, roule dans la poussière de l'arène; qu'importe. Les chiffres du scrutin ont montré le néant des organisations jaunes dans tous les centres miniers où Gonieux et Dembray se sont trouvés face à face. Encore une fois, qu'importe tout cela;... la bonne commère reprend l'ancienne antienne; elle n'a pu jusqu'ici leurrer les mineurs, elle veut faire une nouvelle tentative; elle n'a pu inscrire encore sur son calepin que des noms de boute-feux, gardiens de magasins ou garçons d'écurie, aspirants-porions, porions, ingénieurs en mal de lèche, faux-frères et autres « blanques orelles »;—qui sait, si quelques gogos ne restent pas de ci, de là, en dehors de ces catégories? La proxénète susurre ses appels. Mais où sont donc les 6.000 jaunes présentés dans le bassin d'Anzin par des délégués fantòmes, à la commission d'enquête? Où sont les 6.000 jaunes du bassin de l'Escarpelle dont on fit si bruyant état en période électorale? Et aussi les mineurs jaunes du Pas-de-Calais, si nombreux qu'on peut à peine les mombrer? Avant la fin de l'année, nous serons 40.000, annonce le « Travailleur Libre » : miracle inverse de cetui de la multiplication des pains et des petits poissons!

multiplication des pains et des petits poissons!

La vérité, pour tous ceux qui connaissent nos sections houillères, c'est qu'à la fin de l'année, comme hier, comme aujourd'hui, on ne comptera chez les jaunes que des employés plats-pieds, des chiens-couchants auxquels il faut un collier et les « jambes de bois ». Pourfant oyez quels avantages la « Croix » fait reluire au miroir à aloueltes : Voici pour les dévots de St-Joseph, les « jardins ouvriers » que nous signalait du reste, l' « Emancipation » avec une mélance avisée; les « maisons ouvrières » étevées par les soins de l' « Abri familla! » ; la « Caisse générale de décès », « avec 2.500 francs mis à la disposition de la veuvo du premier camarade qu'il plaira à Dieu de rappeler à Lui »; la « Dot syndicale », qui va assurer 250 francs au jeune homme syndiqué et à la fille de l'adhérent, au moment du muriage; l' « a chat en commun » d'un million de kilogrammes de pommes de terre, « l'indispensable tubercule » nous dit la « Croix », qui songe à tous ceux que les salaires de famine privent de viande.

songe a tous ceux que les salaires de lamine privent de viande.

N'est ce pas vraiment le paradis sur terre? Et faut-il être aveugle, pour ne pas se ruer derrière la bannière jaune de Dombray-le-châtefain! Il y a bien les exactions qu'on ne saurait nier, les vols sur les berlines, les rapts sur les salaires, les amendes iniques, et tant et fant d'abus criants : oui ; les Jaunes le reconnaissent ; mais alors? Eh bien, écoutez : à genoux, mineurs! « dans leur attitude « inviolablement pacifique », l'union fera leur force, pour faire entement. Ceux in tendre, le cas échéant, les revendicas itons réclamées par la justice et l'é-guillé. »

my tions recyalities par la factor au quité. na quité. na faire qu'auront là les mineurs ! A l'œuvre, à l'œuvre; souffile la « Croix »; sus aux rouges, à leurs meneurs, aux mains blanches ! Cafarde ! regardez done les mains des Dombray; c'est le pur hayane qu'ils fument qui les tache et en jaunit la blancheur. Epoumonnez-vous; le mineur connaît trop l'alliance du capital avec le goupillon.

FAITS DU JOUR

| Sande de Goniaux, de Quintin, a cimenté le bloc et fait du Syndicat du Nord, un syndicate modèle; à Lens, à l'unanimité des quatre-vingt-quinze délégués, les nouveaux statuts qui quadruplent le taux de la cotisation syndicate en vue de la constitution d'une caisse de résistance le taux de la cotisation syndicate en vue de la constitution d'une caisse de résistance un projet d'amnistre generale.

LE MARIAGE DU ROI D'ESPAGNE AVEC LA PRINCESSE DE BATTENBERG A ETE SOLENNELLEMENT GELEBRE A MADRI"). — AU RETOUR DE L'EGLES LE CORTEGE ROYAL.

LES DIVERS GROUPES DE GAUCHE SE SONT REUNIS A LA CHAMBRE.

L'ASSEMBLEE DES EVEQUES DE FRANCE. A TENU DEUX NOUVELLES SEANCES A L'ARCHEVECHE DE PARIS.

centrale du syndicat et les sections torsines. »

Bravo! voilà de bonne et saine besogne ouvrière! Combien naturelle la
joie exprimée par Lamendin, le fondateur du Vieux-Syndicat, à la vue de cette
vigueur, de cette foi intrépide et féconde,
des élèves qu'il a formés, les Evrard, les
Beugnet, les Cordier, et des jeunes qui
les suivent, dans le sillon qu'il a tracé.
Laissons les mineurs jaunes, desséchés, se jaunir sur leur tige. Vivent les
rouges!

G. DESMONS.

LA POLITIQUE

La Représentation Proportionnelle

Avant les dernières élections législatives, il a beaucoup été question de la Représentation proportionnelle, dans les partis extrêmes et moyens.

Notre ami Delory était d'accord avec M. Henri Langlais pour yéalière cet « idéal de justice distributive politique » et M. Motte opinaît du bonnet avec M. Ribot, Nos élections se sont faites cependant avec l'ancien système et les républicains en sont sortis à ce point triomphants qu'il est pour le moins douteux qu'un projet de chambardement du mode de suffrage actuel ait quelque chance d'être accueilli par la nouvelle Chambre.

ment du mode de suffrage actuel ait quelque chance d'être accueilli par la nouvelle Chambrec.

Ce n'est pas nous qui nous en plaindrons, car si le bloc emmiellé de la représentation proportionnelle ne nous a jamais dit rien qui vaille, — malgré l'arithmétique de Delory, les articles de M. Langlais et les discours de M. Dansette, — les récentes élections belges viennent de nous en éloigner encore davantage, si possible.

Nous n'entrerons pas, ici, dans le détail de ces élections compliquées à plaisir, mais nous constaterons — ce qui est l'évidence — que la représentation proportionnelle « fige » les partis et endigue, si elle ne les refoule pas, les grands courants d'opinion.

Contre ce système déprimant notre confrère et ami Pélix Chabroullaud, rédacteur en chef du « Réveil du Centre », qui a étudié sur place le fonctionnement de la R. P., vient de publier un article très dur, dont on nous permettra de retenir, ici, la conclusion :

— « On avait dit, écrit-il, que la R. P. mettait un terme aux « marchandages » entre partis, aux coalitions fâcheuses; or, nous avons dit déjà que libéraux, socialistes et démocrates chrétiens avaient été amenés dans certaines circonscriptions à faire liste commune. On avait dit aussi que la R. P. empéchait l'émiettement des partis et que seuls, les partis sérieux, représentant une doctrine nettement définie, pourraient dorfenavant trouver place dans la lutte; or, à Bruxelles, il ny avait pas moins de huit listes en présence : Liste des agriculteurs; liste catholique d'issidente; liste des démocrates chrétiens, liste famingante; liste libérale; liste socialiste et liste des intéféts particuliers.

Et notre ami termine en disant que « la R. P. n'est vraiment pas un cadeau à faire à un pays libre épris de mouvement et de progrès.

C'est aussi notre avis personnel et très sincère quoique très humble.

LE CONCILE DE PARIS

M. J. Ernest-Charles public dans Gil Blas, à propos de l'assemblée des évêques, l'article soivant dont les conclusions sont absolument conformes à celles données, hier, ici, par notre collaborateur Emile Raymond:

L'assemblée pas tout à fait plénière des évêques de France intéresse par son pittoresque. Elle n'émeut guère. Elle n'inquiète nullement.

Ceux qui ont vu le cortège de ces vieillards s'acheminant chez cet autre vieillard auguste et malicieux qu'est le cardinal Richard, ont peine à croire que leurs faibles voix et leurs gustes débiles puissent exciter en France la Révolution.

Ah! vraiment, le bon billet qu'auront, la les mineurs! A l'œuvre; a l'œuvre; souffie la « Croix »; sus aux rouges, à leurs meneurs, aux mains blanches! Cafarde! regardez donc les mains des Dombray; c'est le pur havane qu'ils te meneur qu'ils et le loi. Il n'en est pas moins vrai que, si les évêques déclaraient inacceptable en France la loi de séparation, ils nous prépareraient une periode de troubles assex facteuse.

Mais ils ne s'opposeront pas par esprit de conservation personnelle. Ils seraient les premises de leur intransigeance. Ils perfet, nos évêques seront peut-être des saints activités es voix qui viennent du Pays Noir, de Denain, de Dorignies, de Carvin et de Denain, de Dorignies, de Carvin et de Denain, de Dorignies, de Carvin et de Denain, c'est la proposition d'Haveluy volée à l'unanimité qui scelle à nouveau l'unfon intime de toutes les sections : à Dorignies, l'ardente propa-

L'achat d'une Conscience

Eléonore-Pamphile Dubus n'était pas, à proprement parier ce que l'on peut appeler « un mauvais citoyen ». Nous n'irions pas jusqu'à prétendre que ses idées politiques étaient exemptes de toute confusion, mais il était avéré par les listes d'émargement, qu'il votait à chaque élection.

Toutefois, comme il gardaît sur ses opinions un silence obstiné, personne ne savait au juste quelles étaient ses préférences et les mains de Querqueville, ceux qu'i se piquent d'être bien renseignés en matière électorale, avaient du prendre à son égard le parti prudent de le classer « indécis ».

Cette étiquette vague avait pour Pamphile un immense avantage : elle le tensit en dehors des deux clans qui se disputaient la suprématie dans le bourg et lui valait, de la part de chacun d'eux, des avances continuelles, qui se traduissaient ordinairement par l'offre de nondessusses « tournées ».

Quand ces attentions venaient du parti conservateur — tenanciers, fournisseurs ou domestiques du château — Dubus se laissait catéchiser avec béatitude, se bornant, lorsqu'on le pressait un peu trop, à hocher la tête et à répondre :

— P'êtr' ben !

et à répondre:

— P'étr' ben!

Avec les « avancés », il n'était pas plus de leurs théories, il appuyait l'index contre sa joue, prenait un air rèveur et disait :

— Faudrait voube!

Vainement on le poussait : il demeurait impénétrable et continuait d'avaler toutes les consommatians qu'on lui payait, sans jamais proférer une parole comprometrante.

Or, il advint que le canton de Querqueville perdit son consciller général. C'était un gros gentilhomme-fermier qui détenait le mandat depuis plus de vingt ans, après l'avoir hérité de son père. Conservateur, cela va sans dire, il possédait une situation électorale tellement forte qu'aucun parti n'avait jamais tenté de lui opposer un concurrent. Il eut laissé un fils que le mandat ne fot probablement pas sorti de la famille; mais il n'avait que des filles, et il fallait bien trouver un autre candidat.

Le parti qu'il représentait choisit un riche

eut laisse un lis que e mangar ne ul probablement pas sorti de la famille; mais il n'avait que des filles, et il fallait bien trouver un
autre candidat.

Le parti qu'il représentait choisit un riche
éleveur, Maurice Deschevaux, quelque peu
« horsain » par ce fait qu'il habitâit Paris au
moins six mois l'an. Cette circonstance parut
favorable aux républicains de la région qui
pensèrent enfin pouvoir lutter à armes égales,
et désignèrent pour porter leur drapeau, le
docteur Challongé, un vénérable médecin
jouissant de l'estime et de la sympathie générales pour son inépuisable bienfaisance et
la franchise de son caractère.

Voilà donc tout Querqueville en rumeur et
des conciliabules sans fin s'ouvrant sur les
qualités respectives des candidats. Naturellement le château et ses caudiatires tenaient
pour Maurice Deschevaux, tandis que les
« petites gens » ne dissimulaient pas leurs
sentiments favorables à la cause de son adversaire. De part et d'autré on se mit à travailler les électeurs qui ne se prononçaient
pas encore et, parmi ceux-ci, l'indécis Pamphile Dubus.

Le premier assaut lui vint du château. Le
bourrelier, qui travaillait « à cœur d'année »
pour les châtelains et leurs principaux fermiers fut chargé de le sonder.

Pamphile se montra aussi réservé que d'or,
dinaire, même après l'absorption de nombreuses « bolées » de café copieusement additionné d'eau-de-vie de cidre. A la fin, le négociateur, exaspéré, perdit patience et s'écra :

— Mais qui u' t'as dans l' ventre ? sacré
bougre !

bourrelier se gratta la tête : Ch'est vrai que j' vois point trop la raison!

— Ch'est vrai que j' vois point trop la raison!

— J'ai t'y jamais dit ren d' mal ed' ces messieurs du château? J'ai pas à m' plaindre d'eux que j' suppose?

— Non! ni personne n' tout ichite, Mais enfin, t'as t' n'idée tout d' même?

— Bé sûr! On a tout un chacun s' n' idée !

— Alors, dis-là i

— Porquoi que j' te la dirais, à té plutôt qu'un autre. Cha s' garde en dedans d' soi, ces affaires-là,

— Alors, no' n' saura donc jamais comment qu' tu votes?

— Qué b'soin qu' t'as de l' savouèr? p' m'occupe-t-y de c' tu fais ? J' vas-t-y vouèr si tu mets assez d' bourre dans tes colliers, si ton cuir est d' bonne ou d' mauvaise qualité?

Non o' pas ! Alors quitte-mé voter à ma guise.

— Maie sacré têtu, si t'étais franchement

ECHOS ET NOUVELLES

vase, c'est signe de beau temps ; si elle rampe contre la paroi du vase et se maintient au-dessus du niveau du liquide, la pluie n'est pas loin. La prisonnière n'a pas un instant de repos, elle se déplace sans cesse à travers le liquide avec une extrême rapidité ; c'est un symptome certain que le vent va soutiler avec violence. Un jour ou deux avait qu'un orage doive éclater, la sangsue se tient constamment hors de l'eau et a des mouvements convulsifs.

Teau et a des mouvements convulsifs.

CHAUFFURS

A l'Exposition canine de Paris, on remarque plusieurs chiens chauffeurs, entendez des chiens plus spécialement préposés à la garde des automobiles.

Libert que le cancine est un chauffeur excellent. Il endosse avec joite le cache-poussière ou la peau de bique et ne s'étonne point quand on lui inflige les lunettes indispensables.

Le canicine est main; en ce temps où il y a tant de chiens écresés, il doit se dire qu'il vaut mieux être sur l'autombile que dessous.

COINCIDENCE

Un journal anglais raconle une bien extraordinaire histoire.

En février dernier, à Gillingham, un vieillard souvril la gorge avec un rasoir. Une femme enceinte avait vu le drame. Elle vient d'accoucher d'un enfant mort qui porte à la gorge la marque d'un instrument iranchant.

Ce phénomène est dû, suivant le médecin, à la vive impression ressentle par la mère.

Mais on n'est, bien entendu, qu'une hynothèse,

Le Mariage du roi d'Espagne

La cérémonie officielle à Madrid. — Le cortège royal se déroule dans les rues magnifiquement décorées, au milieu d'une foule nombreuse. — Au retour de l'église, une bombe a été lancée d'un balcon sur le cortège. — Le roi et la reine n'ont pas été atteints, mais il y a plusieurs morts et blessés. — De nombreuses arrestations ont été opérées.

Madrid, 31 mai.— C'est aujourd'hui eu'a été célébré solennellement le mariage du roi d'Espagne avec la princesse Ena de Battenberg, nièce du roi d'Angleterre.

La matine est superbe, à Madrid, Le soleii brille dans un ciel d'un bleu intense, et des ce matin, la chaigur est très forte. L'animation est considérable dans toutes les rues que doit suivre le cortège et qui sont enguirlandées de fleurs en celluloid et ornées de motifs iumineux de toutes couleurs, d'orl'hammes et de drapeaux. C'est un étrange et curieux grouillement, où les soises te les dentelles de la bourgeoisie cossue se métent en démocratiques frolements à la grosse. Dure de la villageoise ou à la percale de la petite ouvrière.

Les troupes vont prendre position pour faire la haie le long du chemin que suivra le cortège. Les musiques jouent. Des voitures de maltre passent à loute allure. Des estafettes qui se rendent au palais, ou en reviennent traversent au gaiop la Puerta de Sol.

L'heure approche où le canon annoncera

Le cortège royal

Le cortège du roi a quitté le palais royal à neuf heures et demie.
Il était ainsi composé :
1. Landau avec les hérauts d'armes ;
2. Berline de demi-gala : le comte de San Roman avec le grand d'Epagne de service.
3. Berline de demi-gala : la duchesse de San Carlos et le général Pacheco.
4. Le duc de Sotomayor et le marquis de la Mina.

ne.
2. Les princes Léopold et Maurice de Bat-nberg et lord William Cecil.
3. La princesse Marie de Battenberg, le rince Victor son fils, et le prince Alexandre e Battenberg.

senberg et la reine Marie-Christine.

Sur tout le parcours suivi par le cortège roval une foule énorme acclame le roi.

Les anciens carrosses, trainés par de magnifiques chevaux richement harnachés, provoquaient sur leur passage l'admiration briyante du peuple.

Les deux cortèges s'étant réunis, la marche a été reprise au milieu des vivats et des acclamations.

A l'église

Sur un dais porté par les officiers, le roi fit son entrée le premier à l'église San Gero-mino, accompagné par le prince des Astu-ries et son fils. Il alla s'asseoir sous un autre dais à droite du chœur.

ries et son ills.

Il alla s'assecir sous un autre dais à droite du chœur.

Dans la nef, sur des fauteuils, étaient les cinquante-deux princes et princesses de familles ré;nantes venues au mariage.

Dans la nef, sur des fauteuils, étaient les cinquante-deux princes et princesses de familles ré;nantes venues au mariage.

Dans la nef, sur des fauteuils, étaient les cinquante-deux princes et princesses de familles ré;nantes venues au mariage.

Dans la nef, sur des fauteuils, étaient les cinquante-deux princes et dammes de la cour venues en grandes robes à traine, Crest un éclat partout incomparable d'uniformes pour les hommes, de diamants et de dentelles pour les femmes.

Mais la reine-mère et la fiancée se font attendre une demi-heure encore après l'arrivée du roi.

Celui-ci montre des signes d'impatience et dinquiétude, il envoie des chambellans aux nouvelles. Enfin la seconde partie du cortier des contre de la princesse et la reine Maria Cristian arrive.

Recue par le clergé à la porte, la princesse au princesse et la reine maria cristian arrive.

La sortie de l'église

litaires espagnols et étrangers que peut res-vétir le roi. I premier picador, 1 second pi-cador, 2 aides picadors, 4 dompteurs, 4 élè-ves.

Les 22 voitures de gala des grands d'Espa-gne figurent dans le cortège après les hé-rauts d'armes dans l'ordre alphabétique des titres nobiliaires.

Foule immense

Sur le trajet suivi par le cortège royat, entre l'église et le palais, les rues sont pavoisées de nombreux étendards, d'oriflammes, de guirlandes et de fleurs. Le rouge et le jaune safran des drapeaux espagnols se mèlent aux riantes couleurs des pavillons bri

lent aux riantes couleurs des pavillons britanniques.

Les façades des monuments publics et
des habitations particulières sont décorés de
riches tentures aux broderies multicolores.

Aux balcons, aux fenêtres, sur les toits,
sur les terrasses, on aperçoit partout des vitsages qui se penchent impatients de voir passer le cortège.

Dr toute l'Espagne les curleux sont venuset le plus pittoresque.

Une foule bruyante se presse tout le long
du parcours. Le solell embrase l'atmosphère
et les ombrelles émergent partout au-dessui
des têtes.